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３７番 小 林 友 明 ３８番 藤 原 幸 雄 ３９番 佐 藤 傳一郎

４０番 嶋 田 満 雄 ４１番 菅 原 俊 雄 ４２番 大 澤 一 義
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４６番 藤 原 典 男 ４７番 伊 藤 栄 悦 ４８番 徳 原 恭 一

４９番 菅 原 権 悦 ５０番 阿 部 幸 基 ５１番 門 間 英 也

５２番 赤 平 末次郎

○欠席議員（２名）
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○説明のための出席者

市 長 石 川 光 男 教 育 長 小 林 洋

総 務 部 長 大 越 宏 企 画 部 長 鐙 利 行
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平成１７年第２回潟上市議会臨時会日程表（１日）

平成１７年８月１日 午前１０時開議

会議並びに議事日程

日程第 １ 会議録署名議員の指名

日程第 ２ 会期の決定

日程第 ３ 承認第１８号 専決処分の承認について

（平成１７年度潟上市下水道事業特別会計補正予算）

日程第 ４ 議案第３８号 工事請負契約の締結について

（天王小学校特別教室棟及び体育館大規模改造・地震補強

工事）
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午前１０時００分 開会

○議長（赤平末次郎） おはようございます。

ただいまの出席議員は49名でございます。２番伊佐美議員、29番菅原養太郎議員より

欠席の届け出がございます。もちろん定足数に達しておりますので、これより平成17年

第２回潟上市議会臨時会を開会致します。

開会に先だちまして、市長より報告がございます。石川市長。

【市長の報告】

○市長（石川光男） 皆さん、おはようございます。

本日ここに平成17年第２回潟上市議会臨時会を招集致しましたところ、議員各位には

ご多忙のところ、ご出席を賜り誠にありがとうございます。

提出議案の説明に先だち、諸般の報告を申し上げます。

先般の定例会におきましては、本市予算をはじめとした議案、人事案件等、全議案、

全案件をご可決賜り誠にありがとうございました。

先日、第71回全県少年野球大会で、羽城中学校が見事５年ぶりの優勝を果たしました。

決勝戦を私も観戦致しましたが、逆転での優勝に大変感動致しました。潟上市誕生のこ

のときに栄光に輝いたことは、市民の大きな喜びとなりました。選手はもちろん監督、

そしてコーチ、関係各位に心から敬意を表する次第であります。羽城中学校は、このあ

と東北大会、全国大会に秋田県代表として出場することになりますが、その派遣費はも

ちろん予算化しておりませんので、現在の派遣費の充用と専決処分の方法もありますが、

いずれにせよ精算出来次第、議会にお願いしたいと考えておりますので、ご理解のほど

お願い申し上げます。

次に平成19年秋田わか杉国体の相撲競技、レスリング少年の部の会場地となっており

ます本市におきましては、それぞれ旧町で組織化しておりました国体実行委員会、準備

委員会を潟上市として一本化した、秋田わか杉国体潟上市実行委員会の設立総会を去る

７月20日に開催し、本格的な国体準備に鋭意努めてまいりますので、議員各位におかれ

ましても特段のご支援とご指導をお願いするものであります。

また、今月は「鷺舞まつり」をはじめとし、「八郎まつり」、「グリーンランドまつ

り」と夏のイベントが開催されます。「まつり」に携わる実行委員各位、関係市民、団

体及び潟上市職員が一丸となって新市の「まつり」として、市民の交流の場として、ま

た、市内外の観光の場として大いに盛り上げるものと存じますので、議員各位のご指導
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とご鞭撻を改めてお願い申し上げ、報告にかえさせていただきます。

○議長（赤平末次郎） これより本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、あらかじめお手元に配布してあるとおりでございます。

【日程第１、会議録署名議員の指名】

○議長（赤平末次郎） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第119条の規定により、議長において５番佐

藤冨夫議員及び６番菅原勉議員を指名致します。

【日程第２、会期の決定】

○議長（赤平末次郎） 日程第２、会期の決定についてを議題とします。

お諮り致します。本臨時会の会期は、去る７月28日の議会運営委員会において審議の

結果、本日１日としたいと思いますが、ご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

○議長（赤平末次郎） 異議なしと認めます。よって、会期は本日１日限りと決定致しま

した。

【日程第３、承認第１８号 専決処分の承認について（平成１７年度潟上市下水道事業特

別会計補正予算）】

○議長（赤平末次郎） 日程第３、承認第18号、専決処分の承認についてを議題とします。

議案の朗読は省略致します。

本案について、当局より提案理由の説明を求めます。産業建設部長。

○産業建設部長（伊藤賢志） それでは、承認第18号、専決処分について。

地方自治法（昭和22年法律第67号）第179条第１項の規定に基づき、別紙のとおり専

決処分したので、同条第３項の規定によりこれを報告し、承認を求めるものであります。

平成17年８月１日 潟上市長 石川光男

平成17年度潟上市下水道事業特別会計補正予算を別冊のとおり定めることについて、

地方自治法（昭和22年法律第67号）第179条第１項の規定に基づき、専決処分するもの

であります。

平成17年７月20日 潟上市長 石川光男

これは下水道高資本費対策借換債を申請しておりましたところ、借入充当額の確定通

知が７月４日付けでまいりまして、この申請期日が７月22日までに予算措置が必要なこ

とから７月20日付けで専決処分したものであります。
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参考までに、このたびの下水道高資本費対策借換債の該当事業費は、旧３町で13件ご

ざいます。未償還額の合計が１億5,400万円ありまして、この額すべてを要望しており

ましたが、本年の充当額は4,780万円、割当率で31％。なお、国から県全体で割り当て

された額が30％で若干多いと。本市においては多かったということです。ちなみに借換

日が７月29日になっております。

それでは、別冊の平成17年度潟上市下水道特別会計補正予算書で説明致したいと思い

ます。

平成17年度潟上市下水道事業特別会計補正予算書（第１号）１ページをお願いします。

平成17年度潟上市下水道事業特別会計補正予算（第１号）は次に定めるところによる。

第１条、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ4,779万9,000円を増額し、歳入歳出

予算の総額を歳入歳出それぞれ17億1,161万3,000円とするものであります。

それから地方債の補正でございますけれども、第２条、地方自治法第230条第１項の

規定により起こすことができる地方債の起債の目的、限度額、起債の方法、利率及び償

還の方法は、第２表の方に計上してございます。

３ページをお願いします。

地方債の補正でございますけれども、当初予算において起債の目的、高資本費対策借

換費ということで1,000円存置項目としておりました。今回、補正後、限度額を4,780万

円として、償還の方法が市財政の都合により償還期間及び償還期間を短縮し、もしくは

繰上償還、または低利に借換えすることができるということでございます。

次に５ページをお願いします。

歳入の内訳ですけれども、８款下水道債１項下水道債１目下水道整備事業債、補正前

の額が３億6,880万1,000円、補正額が4,779万9,000円、補正後の合計が４億1,660万円。

５節の高資本費対策借換債として計上するものであります。

先ほど専決処分の中身でもちょっと触れましたけれども、これは下水道事業債の過年

度分の中で高い利率で借り入れしたものを低利率なものに借換えを行い、償還金利負担

の軽減を図る制度であります。要件としては、借入先が公営企業金融公庫であることと、

利率が６％以上であることとなっております。したがって、政府資金等は該当にならな

いと。なお、前年度まで７％以上でありました利率を、今年度より６％以上ということ

で緩和されております。

次に歳出でありますが、２款公債費１項公債費１目元金、補正前の額が５億5,296万
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1,000円、補正額が4,779万9,000円、計６億760万円。補正額の財源内訳としては、地方

債の4,779万円。それから23節の償還金利子及び割引料で計上すると。平成２年度の際

の繰上償還をするものです。これは、天王町分の公共下水道債でありまして、平成２年

から30年までの28年償還、6.7％のものであります。5,700万円程度でございました、こ

のたびの借換債にした場合、1.95％借換えになります。その場合、軽減額が約1,840万

円と試算されます。それから、借換債の償還方法は元利均等償還となっております。

以上であります。

○議長（赤平末次郎） 説明が終わりました。

承認第18号について質疑を行います。質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○議長（赤平末次郎） 質疑がないようですので、討論を省略します。

承認第18号を、原案のとおり承認することにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

○議長（赤平末次郎） 異議なしと認めます。したがって、承認第18号は原案のとおり承

認されました。

【日程第４、議案第３８号 工事請負契約の締結について（天王小学校特別教室棟及び体

育館大規模改造・地震補強工事）】

○議長（赤平末次郎） 日程第４、議案第38号、工事請負契約の締結についてを議題と致

します。

議案の朗読は省略します。

本案について、当局より提案理由の説明を求めます。教育次長。

○教育次長（千種 肇） 議案第38号、工事請負契約の締結について。

次のとおり工事請負契約を締結したいので、潟上市議会の議決に付すべき契約及び財

産の取得又は処分に関する条例（平成17年潟上市条例第59号）第２条の規定により議会

の議決を求める。

１．契約の目的 天王小学校特別教室棟及び体育館大規模改造・地震補強工事

２．契約の方法 指名競争入札

契約金額２億704万9,500円、落札額１億9,719万円、消費税相当額が985万9,500円で

ございます。契約の相手方は、潟上市天王字北野256番地、むつみ建設株式会社、代表

取締役 佐々木伸治。
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平成17年８月１日提出 潟上市長 石川光男

皆さんにお配りしてあります参考資料をご覧いただきたいと思います。

内容でございますけれども、先ほど申したとおり、予算額が２億2,469万8,000円でご

ざいました。入札が17年７月21日に行っております。契約額が２億704万9,500円で、落

札額が１億9,719万円で、消費税が985万9,500円でございます。契約の相手方は、むつ

み建設株式会社でございます。

相指名業者でございます。11社で入札致しました。

そして工事は、改造延べ面積が2,210㎡、特別教室棟が1,157㎡、体育館が1,053㎡で

ございます。工事内容は、外壁、屋根、内装改修、電気工事、機械設備改修、耐震補強

でございます。

工期でございますけれども、今日議決いただければ17年の８月４日から11月30日を予

定してございます。

天王小学校は、昭和45、46年に鉄筋コンクリート３階建てに建築しております。平成

14年度に15年度の工事について設計契約し、15年度から３か年事業として本年度で完成

予定となる工事であります。今年度実施する工事設計は、昨年度実施致しております。

設計業者は秋田市の有限会社高橋一安１級建築士事務所であります。

工事期間中における安全面に万全を期するため、保護者には工事内容及び作業車両の

往来状況等の説明会を開催致します。また、地元であります児玉地区、二田１区の町内

会や学校周辺の方々についても、工事期間中における振動や騒音が多少発生するものと

思われますので、事前に個別訪問し、ご協力をお願いしてから作業にかかりたいと思っ

ております。児童の安全と、そして周辺住民の安全を第一に万全を期するため、交通整

理等のガードマン、看板等の設置を徹底してまいりたいと思っております。

なお、工事中の授業は、主にグラウンド及び総合体育館を利用するというふうに考え

ております。

以上でございます。

○議長（赤平末次郎） 説明が終わりました。

これより議案第38号について質疑を行います。質疑ございませんか。はい、阿部議員。

○５０番（阿部幸基） 私から２点、工事内容について伺いたいと思います。

ここに記載されていないんですが、１つは先の６月定例議会で現場調査をした際に関

係説明者から、地域開放型の体育館に改造したいということで、トイレを玄関の入り口
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に設けたいという内容を伺っておりますが、この中を見るとトイレ改修、新しくすると

かという内容が載っていませんが、計画の中に、工事内容の中に入っているのか入って

ないのか伺いたいと思います。

それからもう一つは、現地でも伺いましたが、体育館の改造に対しては約１億2,000

万円ぐらいの予算がかかるのではないかという関係者の説明でありましたが、この体育

館と特別教室との金額の割合はどのぐらいになっているのか伺いたいと思います。

○議長（赤平末次郎） 教育次長。

○教育次長（千種 肇） トイレの改修につきましては、トイレを設置する予定となって

ございます。

それから金額でございますけれども、教室が8,346万9,000円、それから体育館が１億

2,358万円をみております。

○議長（赤平末次郎） ただいまの説明でよろしゅうございますか、阿部議員。はい、阿

部議員。

○５０番（阿部幸基） もう１点、今ご答弁いただいたことについて伺いたいのですが、

体育館の玄関を見たのですが、その中に設置するのか、それとも新たに増築みたいな形

でトイレを作るのか、ちょっと場所的に狭い感じもしましたので、その辺の内容どう

なっておりますでしょうか。

○議長（赤平末次郎） 教育次長。

○教育次長（千種 肇） 現在、１階の方が物置きになっていますけれども、そこを改修

して、そちらの方にトイレを設置する計画でございます。

○議長（赤平末次郎） よろしいですか。ほかにございませんか。はい、藤原議員。

○４６番（藤原典男） この工事については予算的には２億4,469万8,000円ということで

入札されましたけれども、市としては予定価格をどの程度に考えていたのか、そこら辺

参考までに宜しくお願いしたいと思います。

○議長（赤平末次郎） 説明は誰が致しますか。はい、企画部長。

○企画部長（鐙 利行） 藤原議員にお答え申し上げます。

ただいまのご質問については、２億757万8,000円で予定価格を組んでおります。

以上でございます。

○議長（赤平末次郎） ただいまの答弁について質問ございませんか。

ほかに質疑ございませんか。はい、32番。
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○３２番（成田 進） 32番成田です。

参考までにお伺いを致したいと思いますが、落札業者は地元むつみ建設株式会社が落

札されておるわけで、相指名業者が10社あるわけでございますが、この中で市内の業者

は何社あるのか、お知らせいただきたいと思います。

○議長（赤平末次郎） はい、企画部長。

○企画部長（鐙 利行） ただいまのご質問にお答え申し上げます。

11社指名のうち、潟上市内の業者は１社だけでございます。

以上でお答えを終わります。

○議長（赤平末次郎） ただいまの説明でいいですか。はい、32番。

○３２番（成田 進） 32番成田。

市内の業者は１社だけということでしたか。あとは皆市外の業者。わかりました。

○議長（赤平末次郎） いいですか。

ほかにございませんか。はい、18番。

○１８番（藤原幸作） 今、社会問題になっておりますアスベストの使用は、天王小の場

合にないものかどうかお尋ね致します。

○議長（赤平末次郎） 教育次長。

○教育次長（千種 肇） 全施設を今、素人目といいますか、私ら素人でございますけれ

ども、ある程度わかる範囲内で調査してございますけれども、天王小学校については見

受けられません。

以上です。

○議長（赤平末次郎） いいですか。

ほかに質疑ございませんか。はい、40番。

○４０番（嶋田満雄） ちょっと参考までに聞きたいんですけれども、落札された業者は

むつみさん。２番札から10番札までは、どのような入札金額なのか。もし差し支えなけ

れば２番札から10番札までの入札金額をお知らせ願えればありがたいなと思います。

○議長（赤平末次郎） 企画部長。

○企画部長（鐙 利行） 嶋田議員にお答え申し上げます。

11社のうち２番札以降の入札価格を開示してほしいというご質問でございますけれど

も、２番札の業者について金額をお答え申し上げたいと思います。２億50万円が２番札

の入札価格でございます。以下については省略します。
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以上です。

○議長（赤平末次郎） はい、40番嶋田議員。

○４０番（嶋田満雄） ２番札は２億50万円ということを聞きましたけれども、本当は親

切に２番札から10番札まで順序立てて金額を入れて業者名を入れて議会に配布してもら

えれば何も聞くことなかったんだけれども、この２億50万円というものはどこの業者で

しょうか、ちなみに。だから逆に言うと、私の聞いているのは、指名競争入札だから、

どのような金額、どこの業者がどのような金額を入れたのか、それを知りたいわけなん

です。今はやりの橋梁の問題ではないけれども、もしその中に、言葉が悪いけれども談

合というような話もあるやに伺っておるようですけれども、去年のことは知りませんけ

れども、15年、16年とやった業者は、やっぱりむつみさんであるのか、その辺も参考の

ためにお知らせ願いたいと思います。

○議長（赤平末次郎） 暫時休憩致します。

午前１０時３０分 休憩

…………………………………………………………………………………………………………

午後１０時３０分 再開

○議長（赤平末次郎） 会議を再開致します。

はい、企画部長。

○企画部長（鐙 利行） 嶋田議員のご質問にお答え申し上げます。

まず質問の答弁の順序が逆になりますが、15年度、16年度もむつみ建設株式会社の方

で工事を行っております。

それで11社の業者名と入札額を提示してほしいということのご質問でございますけれ

ども、まず業者名については差し控えさせていただきたいと。

それと金額については、２番札については２億50万円。それから３番札については２

億100万円。それから４番札につきましては２億130万円。５番札につきましては２億

170万円。６番札につきましては２億220万円。７番札につきましては２億250万円。８

番札につきましては２億280万円。９番札につきましては２億300万円。10番札につきま

しては２億310万円。11番札につきましては２億350万円。

以上でございます。

○議長（赤平末次郎） はい、40番嶋田議員。

○４０番（嶋田満雄） ３回目の質問ですので、これで終わりますけれども、今、指名競
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争入札、公正なる競争入札で業者名を発表できないということは、この落札金額、入札

金額を見てもただでは済まない金額だと。よくまたこうきれいに並んでできたなと。こ

れはやはり指名競争入札であるからこそ、指名業者は公表したけれども落札業者を開示

できないということは、これはちょっと……落札はいい、指名業者。この金額について

業者を開示できないということは、何かこのにおうんですよね。談合というのが。そし

て、15年、16年は何社指名であったかわかりませんけれども、その当時も、15年も16年

も同じような指名業者であったものか。その辺も最後ですけれども参考のために、15、

16年も同じ業者であったのか。今は平成17年度ですけれども、工事に対して私は反対す

るものではございません。やり方について聞いているだけで。

そこで、指名競争入札であるということは、やはりお互いに公平で落札価格を設定し

たもののラインに近いと。ということは、落札予定価格の95％以上というふうなことに

なると、これは今、国でも問題になっている話し合い、談合といえばちょっとあれなん

だけれども、これは内密に行っているとしか考えられないわけなんですよ。当局の方で、

どうしてもこの２番札から10番札までの業者を開示できないとなれば、こっちでは調べ

る方法はいくらでもありますので、これで終わります。

○議長（赤平末次郎） はい、石川市長。

○市長（石川光男） 今、議案第38号について嶋田議員から３点について説明ありました

が、提案者として申し上げたいのは、議案第38号、地方自治法に基づいて、１．契約の

目的、２．契約の方法、３．契約金額、４．契約の相手方、これを問うているわけです。

それで２番札から10番札までお知らせ願いたい、あるいは業者も、これについてはやぶ

さかでありません。あとで文書にして、数字、表にして提示したいと思います。

ただ、「ただでは済まない数字」とか、「きれいに並んでいる」ということについて

は、これは私としてはそういうような契約、入札は粛々と行っているとこう思っており

ますので、ただでは済まない数字とか、それからきれいに並んでいるとかということに

ついては、これは答弁の余地はありません。

○議長（赤平末次郎） ただいまの説明でいいですね、40番。

ほかに質疑ございませんか。

（「なし」の声あり）

○議長（赤平末次郎） ほかに質疑がないようですので、これで質疑を終わります。

これより討論を行います。討論ございませんか。
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（「なし」の声あり）

○議長（赤平末次郎） 討論なしと認めます。これにて討論を終了致します。

議案第38号を採決致します。本案は原案のとおり決定することにご異議ございません

か。

（「異議なし」の声あり）

○議長（赤平末次郎） 異議なしと認めます。したがって、議案第38号は原案のとおり可

決されました。

これをもちまして、平成17年第２回潟上市議会臨時会を閉会致します。

ご苦労さまでした。

午前１０時３８分 閉会
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